
GEMEINDE KISDORF 

- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport -  24568 Kattendorf, den 18.09.2019 
         Eingang Amt: 17.09.2019 
         I 2/pa  [[AKFinanz]] 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nr. 12 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 16.09.2019 

 
Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.20 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff 
 
Mitgliederzahl: 9 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) 
GV Kracht, Michael 
GV Meyer, Hermann 
GV Vogel, Gretel 
WB Hilbert, Henriette für GV Hroch, Nicole 
WB Sielck, Anja für WB Cochu, Ursula – zugleich Protokollführerin 
WB Heberle, Helmut für WB Joachim, Astrid 
WB Rudolph, Mandy 
WB Rudolph, Rüdiger 
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Stolze, Wolfgang 
Herr Hohmann, Amt Kisdorf 
Frau Steiner, Kunstwanderung 
Herr Warner, Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr Brehm, Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr Coldewe, Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr Schenkel, BreitenSportVerein Kisdorf e. V. 
Herr Kortum, Sozialverband Deutschland e.V. Ortsverein im Landesverband Schleswig-Holstein 
Frau Benthack, Sozialverband Deutschland e.V. Ortsverein im Landesverband Schleswig-Holstein 
 
Die Tagesordnung wird nach § 3 Abs. 5 GeschO wie folgt erweitert bzw. geändert: 
 
Die Vorsitzende stellt den Antrag den TOP 7 „Brandschutzsanierung in der KiTa Sonnenschein, „Etzberg“ 
63, Kisdorf“ neu in die Tagesordnung mit aufzunehmen. Die Einwohnerfragestunde verschiebt sich somit auf 
TOP 8.                     (9:0:0) 
.
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Daraus ergibt sich nun folgende 
 
Tagesordnung: 

01.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

02.  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters 

03.  Fragen der Ausschussmitglieder 

04.  Kunstwanderung: Frau Steiner berichtet 

05.  Zuschussanträge 2020 

06.  Reparatur Skaterbahn 

07.  Brandschutzsanierung in der KiTa Sonnenschein, „Etzberg“ 63, Kisdorf  

08.  Einwohnerfragestunde  

 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Mitglieder des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur 
und Sport sowie weitere Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Die wählbare Bürgerin Henriette Hilbert wird zu Beginn der Sitzung im Ausschuss für Jugend, Soziales, Kul-
tur und Sport von der Vorsitzenden per Handschlag verpflichtet. 
 
 
TOP 2:  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters  

Vorsitzende: 
• Herr Schiller beschäftigt sich seit Jahren mit der Geschichte Kisdorf und hat hierzu auch schon einige 

Bücher veröffentlicht. Seine Frage: „Der 10. Längengrad geht durch Kisdorf und ist von geographischer 
Bedeutung. Hat der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport Interesse daran, sich mit diesem 
Thema zu beschäftigen? 

Die Vorsitzende bittet um Beratung in den Fraktionen, ob der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und 
Sport hier aktiv werden soll! 
• Der Verlag inixmedia nord/west GmbH hat zwecks Neuauflage der Broschüre „Amt Kisdorf“ bereits Kon-

takt mit dem Amt Kisdorf aufgenommen. Eine Neuauflage der Kisdorfer Broschüre steht ebenfalls an. 
Die Vorsitzende wird sich entsprechende Infos hierzu beim Amt Kisdorf einholen und der Ausschuss für Ju-
gend, Soziales, Kultur und Sport muss dann hierzu tätig werden. Hinweis: Nach jeder Kommunalwahl ist 
eine Neuauflage erforderlich. 
• Der Spielplatz „Spuntkissen III“, Schulprojekt „Wolken“ wird demnächst fertiggestellt und mit einer kleinen 

Einweihungsfeier am 02.10.2019, 16.00 Uhr seitens des Bauträgers in Betrieb genommen. Die Schule; 
Frau von Husen sowie Frau Koch, die das Schulprojekt geleitet haben, wurden bereits durch die Vorsit-
zende informiert und eingeladen. Wer aus dem Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport möch-
te, kann ebenfalls daran teilnehmen. Für die Planung sollte bis spätestens 23.09.2019 eine Rückmeldung 
an die Vorsitzende erfolgen. 

• Tannenbaumschmücken findet am 30.11.2019, 16.00 Uhr statt. Auch hier werden wieder Helfer für den 
Aufbau ab 15.00 Uhr und den Service ab 16.00 Uhr benötigt. WB Rudolph, Rüdiger wird gebeten die 
Vorsitzende an diesem Termin zu vertreten. Der jährlich wiederkehrende Antrag zu dieser Aktion wird von 
der Vorsitzenden entsprechend gestellt. 

• SSC Phoenix Kisdorf e. V. hat am 06.09.2019 auf seiner Mitgliederversammlung einen neuen Vorstand 
gewählt. Kontakt zum neuen Vorstand ist bereits hergestellt. Ein erstes Treffen findet demnächst statt. 
Die Vorsitzende erwähnt, dass seit Jahren ein Protokoll der Mitgliederversammlung an den Bürgermeister 
sowie an die Vorsitzende versandt wurde. Wir sind auf einem guten Weg. 

• Auf der KiTa Beiratssitzung am 11.09.2019 informierte Frau Asmussen, dass die Kirche übergangsweise 
die Räumlichkeiten in den Wintermonaten für die Jurtegruppe zur Verfügung stellt. Die Modalitäten wer-
den vertragsmäßig direkt zwischen Kirche und KiTa abgeschlossen. 

 
Bürgermeister: 
• Der „Etzberg“ ist fast fertig. Hier steht nur noch der Austausch der Leuchtmittel aus. 
• Die Vermessung der Grundstücke (Gemeinde/Privat) ist weiter in Bearbeitung. 
• Die Arbeitsgemeinschaft zur Kindergarten Erweiterung hat sich das erste Mal getroffen und konstruktive 

neue Ansätze erarbeitet, die jetzt vom Architekten umgesetzt werden müssen. Genaue Daten und Zahlen 
können noch nicht genannt werden.  
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GV Vogel, Gretel fragt:  
• Wie ist das Zeitfenster? 
Sofort. 
 
 
TOP 3:  Fragen der Ausschussmitglieder 

WB Rudolph, Rüdiger berichtet von der Mitgliederversammlung vom 06.09.2019, SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Die Vorsitzende fragt nach:  
• Welche Frage notiert werden soll?  
Konkrete Antwort wurde nicht gegeben. 

WB Heberle, Helmut: 
• Weshalb ein Gutachten zum Vogelschießverein und wer trägt die Kosten? 
Das ist Standard, wurde nur nie den Zuschussanträgen beigefügt. Die Kosten trägt der Veranstalter. 

GV Vogel, Gretel: 
• Wie geht es rasenmäßig beim SSC Phoenix Kisdorf e. V. weiter, es wurde ja Handlungsbedarf seitens 

des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur und Sport festgestellt und beschlossen? 
Das ist alles im Plan, aber vorrangig ist zurzeit, dass die Gemeinde dem Sportverein hilft einen soliden 
Grundstock aufzubauen, der transparent und planungssicher für alle Beteiligten ist. Dazu gehört, dass 
schnellstmöglich die Verträge abgeschlossen werden. Hierzu sind bereits weitere Gespräche mit dem neu 
gewählten Vorstand vereinbart. 
 
WB Rudolph, Mandy fragt nach: 
• Mängelbeseitigung (Kinderschaukel) Spielplatz „Steenkamp“? 
Wurde direkt an das Amt Kisdorf weitergeleitet und durch den Bauhof erledigt. 

GV Kracht, Michael: 
• Wie geht es weiter mit der Gedenktafel „Josef Tichy“? 
Bürgermeister Stolze ist hier im Gespräch und wird auf der nächsten Sitzung hierzu berichten. 
• Wie ist die Planung für das Jubiläum „500 Jahre Kisdorf“ im nächsten Jahr? 
Ist Hauptthema auf der nächsten Sitzung im Oktober. 
 
 
TOP 4:  Kunstwanderung: Frau Steiner berichtet 

Die Kunstwanderung am Sonntag, den 29.09.2019 hat in diesem Jahr 39 Teilnehmer, die sich auf 13 Stand-
orte in Kisdorf verteilen. Die Presse ist informiert, Flyer und Plakate sind verteilt. Startpunkt ist der Marga-
rethenhoff, dort wird auch der Plan mit den Standorten ausgegeben. Zum Aufbau ab 12.00 Uhr am Samstag, 
den 28.09.2019 werden noch kräftige Männer gesucht. SSC Phoenix Kisdorf e. V. will helfen. Für die Kaffee-
tafel werden noch Kuchenspenden benötigt. Die diesjährigen Einnahmen sollen jeweils zu 50 % an die Tau-
sendfüßler und zur Orgelsanierung gespendet werden. Die Vorsitzende bedankt sich bei Frau Steiner für 
den ausführlichen Bericht. 
 
 
TOP 5:  Zuschussanträge 2020 

Die Vorsitzende erklärt hierzu folgendes: 
Gemäß der im Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport beschlossenen Sportförderrichtlinie wurde 
beim BreitenSportVerein Kisdorf e. V. die Meldeliste zum 01.01.2019 an den Landessportverband Schles-
wig-Holstein (LSV) zur Berechnung nachgefordert. Es ergab sich eine Änderung des zu berechnenden Fak-
tors für die Jugend und wurde mündlich vorgetragen. Die Beträge der Zuschüsse für BreitenSportVerein 
Kisdorf e. V. und SSC Phoenix Kisdorf e. V. sind in der Gesamtsumme mit der geleisteten Summe aus den 
Vorjahren pari. Beim TC-Kisdorf e.V. wird die Jugendförderung gemäß Sportförderrichtlinie berücksichtigt. 
Zur Bezuschussung Lagergebäude wurde der TC-Kisdorf e.V. (TCK) informiert, sich mit dem Kreistennisver-
band (KTV) bzw. Kreissportverein (KSV) in Verbindung zu setzen. 
 
WM Rudolph, Rüdiger moniert, dass die Zuschussanträge der sozialen Bereiche zu hoch sind.  
 
Abstimmungen: Zuschuss-Tabelle (siehe Anlage): 

Rubrik  Vereine und Verbände              (9 : 0 : 0) 
Sonstiges                (9 : 0 : 0) 
Bauliche und sonstige Sozialeinrichtungen der Gemeinde          (9 : 0 : 0) 
Mitgliedschaften*               (9 : 0 : 0) 
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Bürgermeister Stolze merkt an, dass die Beiträge für den Schleswig-Holstein-Gemeindetag (3.000,00 €) 
seiner Ansicht nach nicht gerechtfertigt sind. Er lässt es auf dem Amt Kisdorf prüfen inwieweit eine Teilnah-
me verpflichtend für die Gemeinde ist, ggf. soll die Mitgliedschaft gekündigt werden (2021). 
 
 
TOP 6:  Reparatur Skaterbahn  

Die Bahnen auf dem Skaterplatz sind teils durch Gewalteinwirkung und teils durch Umwelteinflüsse nachhal-
tig beschädigt. Eine Überprüfung durch den Bauhof hat den Bürgermeister dazu veranlasst, den Platz wegen 
Unfallgefahr zu sperren. Die vorhandenen Bahnen wurden relativ stark frequentiert, so dass es eine Erneue-
rung der Bahnen für die sportliche Betätigung der Kisdorfer Jugend wünschenswert ist. Durch die Witte-
rungseinflüsse scheidet die Verwendung von Holz als Baumaterial aus. Alternativ könnten Bahnen aus Edel-
stahl oder aus Beton aufgestellt werden.  
 
Beschluss: 

Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport der Gemeinde Kisdorf bittet den Bürgermeister die 
Verwaltung Kisdorf zu beauftragen eine Kostenaufstellung für die alternativen Bahnen zu fertigen. 
                              (9 : 0 : 0) 

 
 
TOP 7:  Brandschutzsanierung in der KiTa Sonnenschein, „Etzberg“ 63, Kisdorf  

Die Preisanfrage für die Brandschutzsanierung in der KiTa Sonnenschein wurde durchgeführt. Für sämtliche 
Gewerke wurden Angebote abgegeben. Die gesamte Auftragssumme beträgt € 83.470,42. Es wird eine 
neue Brandschutztür im Flurbereich eingebaut, es erfolgt der Einbau eines zweiten Fluchtweges in einem 
Gruppenraum, es wird im gesamten Gebäude eine Brandmeldeanlage eingebaut und zusätzlich wird die 
Außenanlage verbessert. Es liegt ein Förderbescheid über eine Förderung aus dem KiTa-Sofortprogramm 
(IMPULS) in Höhe von € 43.500,00 vor. 
 
Die Aufträge sollen wie folgt vergeben werden: 
Tischlerarbeiten  Firma Lohse, Kisdorf     3.562,86 € 

Elektroarbeiten   Firma BEH, Stuvenborn   23.743,95 € 

Trockenbau   Firma Hamdorf, Fahrenkrug    3.797,76 € 

Malerarbeiten   Firma Möller, Kattendorf    1.579,73 € 

Metallbau   Firma Stark, Wahlstedt   11.346,79 € 

Erdarbeiten   Firma Kaden, Bad Segeberg  39.439,34 € 

Gesamt         83.470,42 € brutto 

 
Zu den Baukosten kommen noch die Architektenleistungen hinzu. Außerdem muss aufgrund geänderter 
Raumaufteilungen, die beim Neubau des Gebäudes damals nicht beantragt und von der Brandschutzdienst-
stelle des Kreises Segeberg bemängelt wurden, ein neuer Bauantrag gestellt werden. Diese Arbeiten wer-
den auch vom Architekten Herrn Moss auf Stundenbasis durchgeführt. Ausreichende Haushaltsmittel stehen 
bei der Kostenstelle 03/3.6.5.10/3027.785100 zur Verfügung. 
 
Beschluss: 

Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport beschließt die Auftragsvergabe an die oben genann-
ten Firmen. Der Bürgermeister wird beauftragt, die Aufträge zu erteilen.  
                              (9 : 0 : 0) 
 
 
TOP 8:  Einwohnerfragestunde 

Herr Schenkel:  
• Wie ist der Stand? Mietkosten an Nutzer der gemeindeeigenen Liegenschaften in Rechnung zu stellen. 
Ist in Arbeit. 
 
 
 
Gez.: Anja Sielck 
     Protokollführerin 

 


